

Intervención de la diputada Violeta Martínez Pacheco, para razonar su voto a favor.

El Presidente:

Se concede el uso de la palabra a la Diputada Violeta Martínez Pacheco, hasta por un tiempo de cinco minutos para razonar su voto a favor.

La diputada Violeta Martínez Pacheco:

Con su permiso, Diputado Presidente.

El Presidente:

Adelante, diputada.

La diputada Violeta Martínez Pacheco:

Gracias.

Diputados y diputadas, integrantes de la mesa, a los distintos medios de

comunicación, a mis compañeros y a las plataformas digitales y al pueblo que nos observa.

Subo hoy el día para pedirles, junto con mi compañera la diputada Luissana Ramos Pineda, nos apoyen para este exhorto, ya que el Estado de Guerrero y su vulnerabilidad es altamente elevado, ya que tenemos una ubicación geográfica y topográfica y unas condiciones climáticas muy complicadas.

Especialmente en los años 2023 y 2024, fueron completamente devastadores para nuestro estado, a consecuencia de los huracanes Otis y John, y este año al parecer no va a ser diferente.

El Consejo Estatal de Gestión de Riesgos y Protección Civil del Estado,

este año 2025, tuvo sucesión el día de ayer, donde pronostican una temporada de lluvias y ciclones aproximadamente con 15 a 20 tormentas, entre ellas huracanes 3, 4 y 5, por lo menos de 4 a 6.

Los datos anteriores realmente marcan una distancia temporal, ya que antes para que hubiera un huracán de este tipo era un periodo de años más o menos entre 10 a 15 años, y ahora estamos teniendo uno cada año, que prometen no muy bien las cosas.

Lo que pido hoy es ser un Congreso que prevea, y en este exhorto junto con mi compañera les estamos pidiendo, vamos a apostar por prevenir y sensibilizar a la población para que nos apoye y razonen, que no precisamente tenemos que estar en el lugar donde tenemos o construimos nuestro hogar. A mí me tocó, y lo pongo como ejemplo claro, en este último huracán caminé varias colonias del distrito y en una de ellas me encontré a una señora que me dijo, cuando tratamos de desalojarla de donde se encontraba en una ladera, no me voy de mi casa y aquí me van a

sacar, aunque me lleve el huracán. Es lo que he construido por 20 años, tengo 70 años y voy a tardar toda mi vida en volverlo a hacer.

¿Qué queremos con este exhorto? Que los municipios nos apoyen para decirle a la gente que sean campañas de prevención a la población para que podamos sensibilizar a todas aquellas personas que se encuentran en esta situación y no solamente a las personas sino también a las autoridades para que regresen a ver a Protección Civil, para que imitan, gestionen y gasten sus recursos también en esa parte y que vengan marcados desde el inicio en el presupuesto de egresos cada año.

La prevención y la gestión de desastres no es una responsabilidad exclusiva de las autoridades, es un esfuerzo colectivo que demanda un compromiso de todas y de todos. Debemos de adoptar y prevenir trabajar unidos para salvar las vidas, reducir los daños materiales y proteger el entorno natural. Invertir en Protección Civil no es un gasto, no sólo es una acción estratégica sino también es un acto de

responsabilidad hacia todas las personas que están aquí con nosotros, que confían en nosotros y confiaron en nosotros.

Por eso, junto con mi compañera la diputada Luissana Ramos, les hacemos un llamado para que se sumen a este exhorto por el bien de las y los guerrerenses.

Es cuanto.